

# EL CONSTITUCIONAL.

Precios de suscripción, anuncios y comunicados.—En esta carta un mes, 7 rs.—Trimestre, 20.—Fuera, trimestre, 23.—Teniendo que 9 a los suscriptores, 25.—Anuncios, 15 céntimos de real linea del tipo tasa, 1 real linea.

La redacción y administración de «El Constitucional» se hallan establecidas en la calle Mayor, 3.—Administrador, D. Rafael Ballesteros.

Año IX.—(SEGUNDA ÉPOCA.)

## EL CONSTITUCIONAL, DIARIO LIBERAL DE LA MAÑANA.

Deseosos de corresponder á la benévolas acogida que nos vienen dispensando nuestros constantes abonados; hemos resuelto introducir algunas mejoras de importancia sin que por ellas se aumente el precio de suscripción. A más de las CORRESPONDENCIAS DE MADRID y telegramas de nuestro servicio particular, que empezaremos á publicar en cuanto las circunstancias lo permitan, damos en folletín la interesante novela de D. Antonio de Trueba, FELICIDAD DOMÉSTICA. Quincenalmente, desde primero de año, daremos como suplemento una

### REVISTA COMERCIAL DE ALICANTE

que comprende los precios corrientes de los principales productos en el extranjero, cotización de fondos públicos, noticias comerciales y cuanto sea de interés al comercio, la Industria y la Agricultura.

### SECCIÓN DE RECLAMOS.

**Patti.**—Flor de arroz especial comiendo con magnesia.—Llofriu, inventor.

Depósitos: Alicante, Palomares, Mayor 10.—Cádiz, Rey, Ancha 20.—Sevilla, Llofriu, Sierpes 56.—Madrid, A. Carlos, Carretas 12.

**Bodegas de Vista-Alegre.**—Propietario y Exportador, Antonio Sanchez Almodóvar.

Sus aeroditados vinos Medoc, Morsí, Victoria, Carolina, Aljau, Boval, Vista-Alegre espumoso y Cofíac se espenden dor cajas y botellas por sus únicos agentes en esta J. L. Raymundo y compañía.

### ESPIRITU DE LA PRENSA.

#### CALENDARIOS.

Siguen muchos de nuestros apreciados colegas hablando de si llueve ó hace sol, si está encapotado el cielo, si amenaza hielos ó nieves, y finalmente, si se preparan tormentas mas ó menos temibles. Estos estudios astronómicos suplen á los políticos, muy olvidados estos días, y á fe que lo sentimos, pues somos mas aficionados á la franca discusión de los problemas de la gobernación del Estado que á intrusarnos en el terreno de Mariano Castillo, el verdadero zaragozano. Somos bien poco fuertes en este género, y aun cuando vemos con asombro que muchos colegas, en quienes no suponemos el menor conocimiento meteorológico, arreglan á su antojo los fenómenos celestes, no hemos de imitarlos siguiendo sus huellas, porque somos poco afecatos y menos diestros en traducir

el mentir de las estrellas.

Lo más que podemos permitirnos es

utilizar las observaciones ajenas para hacer algunas deducciones por cuenta propia, y aun estas, ni tantas ni tan graves que motiven rectificaciones que quisieramos eludir.

La cerrazón que algunos notan, tiene mas de feticia que de real, y si el tiempo no es completamente bueno, hay anuncios seguros de que lo será. En la naturaleza no hay nada que sea permanente, y sería mucha ambición pretender una primavera continua: esta llegará, y á su anuncio se desvanecerán todos los males del crudo invierno que atravesamos, quedando solo el triste recuerdo de las prolongadas tormentas que hoy nos combaten.

No tienen, pues, razón de ser los pronósticos que señalan la proximidad del diluvio, ni explicación razonable los que llevan su previsión hasta el extremo de estar construyendo arcas de salvación: las prolongadas lluvias que venimos sufriendo, no constituyen un castigo como el que mandó el Señor á la criatura para lavar la cara, según frase de násimo gusano de un poeta francés, y aun cuando la pertinacia en el llover inunda los campos, algo mas poderoso que todos, los cálculos astronómicos, nos dice que el iris se dispone á brillar, y que la paloma vuela trayendo en el pico el ramo de oliva. Ese poder, superior al de la astronomía, es la esperanza que va revistiendo todos los caracteres de un hecho, y dejando los de una aspiración. Esta es nuestra creencia, fundada en ajenas observaciones.

Por lo demás, tan en boga están los estudios astronómicos que no puede llorar un poco sin que acusemos la existencia de una tromba; surje el incendio de un palacio, y anunciamos una aurora boreal, y no hay quien mire un rato en dirección al Norte, sin que anuncie un cometa de larga cola y rojizo color.

Entre las escenas que todas estas observaciones ocasiona hay algunas com-

pletamente extrañas á la astronomía; pues así como el primitivo zaragozano no podía lanzar pronóstico alguno, sin que el verdadero zaragozano lo desmintiera, y uno y otro se llenaban de denuestos cuando bajando los respectivos telescopios tropezaban con un contrincante en el planeta tierra, así también los astrónomos del observatorio político se trataban de desacreditar mutuamente, poniendo en duda unos la ciencia de los otros, y otros la de los unos.

El martes, por ejemplo, hacia La Política la siguiente observación:

«Al abrir hoy los ojos á la luz, los fijamos maquinamente en el barómetro que tenemos en nuestra habitación. ¡Cómo había bajado! ¡Cuánta lluvia! ¡Qué tiempo tan malo para unos y tan provechoso para otros!

La lluvia ha sido continua, y convendría que se limpiaran bien las inmediaciones de la Cibeles, porque apenas hice se va á poner aquello intransitable. Hoy está ya muy resbaladizo.»

Y apenas lanzado el pronóstico de La Política salió á su encuentro La Iberia, con las siguientes observaciones:

«Per desgracia para ellos, los hechos desmienten pronto sus palabras, si bien esto no les arredra ni intimida, porque siguen formando calendarios que unas veces suelen alcanzar más fortuna que otras, pero que nunca se cumplen.

Ahora es el ministerio de la Guerra el punto sobre que se ciernen todas las tempestades: unas veces hay una nube cuya aguas lo inundarán á pesar de su elevación; otras veces son los hielos los que destruirán los jardines que al edificio rodean, y siempre se halla expuesto á sufrir las más terribles consecuencias que los fenómenos atmosféricos pueden producir en la tierra.

Y, sin embargo, nosotros vemos seguro y libre de estas influencias el citado ministerio, y sus jardines presentan buen aspecto, á pesar de lo rigoroso de la estación en que nos hallamos.

Allí hay tranquilidad, allí hay calma, allí nada se teme, y, por el contrario, se hace lo posible para que el iris de la noche pronto la comunión del diluvio de la guerra y la completa salvación del arca de nuestras libertades tan combatida ahora por todas partes.

Tenemos la convicción de que no conocen muy bien la meteorología los que tan inopinadamente se han dado al difícil estudio de esta ciencia, y estamos seguros de que si sus telescopios no estuvieran empañados y los observadores no abrigaran aspiraciones injustificadas habían de ver tan claramente como nosotros lo que en la atmósfera sucede.»

Después de consignar ambas opiniones, solo nos permitimos añadir que por ahora continuará el tiempo como está, y que cuando varíe, variará conforme á las leyes de la naturaleza, que se cumplen á despecho de todas las resistencias.

(El Gobierno).

dose blanca, es el campanario de Covella que se alza de una hondonada, en cuyo fondo se oculta á nuestros ojos el hermoso templo que le sirve de pedestal.

La traducción popular que, con permiso del axioma vox populi, vox Dei, suele ser muy embustería e incurre en anacronismos de marca mayor; atribuye á Herrera, al gran artífice del Monasterio del Escorial, la construcción de la iglesia parroquial de Covella, que en mi concepto cuando mas será obra de algún discípulo de Herrera.

La tradición no se contenta con esto: echándose sin duda la cuenta de presa por 8, presa por 80, se aventura á contar lo siguiente:

Juan Herrera veía ya casi terminada la iglesia de Covella, y se complacía en contemplar su obra, unas veces á vista de pájaro, es decir, desde el cerro del castillo, y otras á vista de hormiga, es decir, desde la plaza donde está edificada la iglesia.

Juan Herrera tenía un hijo que valía un Perú en punto ó teoría, pero que no valía un comino en punto á práctica.

El chico emprendió un día la subida al campanario por la altísima escalera espiral, encerrada en una especie de tubo de piedra, que aun subsiste, y al llegar al fin de aquel poco menos que interminable remolino, se sintió mareado con tantas vueltas y revueltas. Su padre, que le seguía sin que él lo supiese, le vio asomarse á una ventana que daba á la plaza y echarse inmediatamente atrás espantado del abismo á cuya orilla se hallaba.

Cobarde, tienes miedo! exclamó Herrera indigna-

Condiciones de suscripción.—Las suscripciones empiezan en los días 1 y 15 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripción anuncio es adelantado, y puede hacerse para fuera por medio de sellos de correo ó libranzas a favor del administrador de «El Constitucional» en carta certificada.

Se admiten remitidos y comunicados a precios convencionales.—No devuelve ningún original.

Número 2003.

### SECCIÓN POLÍTICA.

Alicante, 5 Diciembre 1874.

#### LOZANO.

Por fin se ha cumplido el fallo inexorable de la justicia en el infeliz á quien una ambición mal entendida, apartó de la senda de la gloria que había empezado á recorrer desde sus primeros años, para lanzarse en audaces aventuras, que si le presentaron á los ojos de su bando, como un caudillo de temerario valor, le condujeron al fin á un término sangriento.

Los jueces que aplicando la ley, que es inmutable, le han condenado á muerte, no han castigado en Lozano al hombre, sino al carlista; no han castigado los crímenes del individuo, sino los crímenes que constituyen el sistema de guerra de la colectividad á que pertenecía.

La opinión pública, al inclinarse en inmensa mayoría por que Lozano fuese castigado con la última pena, no es que se ensañaba con el infeliz á quien su ceguera apartó del camino por donde marchan los hombres sumisos á las leyes humanas, sino que no podía resignarse á que quedasen impunes los incendios, los horribles choques de trenes y los incalificables fusilamientos consumados, por el que contando con una estrella que consideraba afortunada, recorrió un matorral en este muchas provincias, dejando en todas ellas rastros de sangre y señales de devastación.

El Gobierno, queriendo dar á los ojos de Europa una muestra de que al juzgar á sus enemigos, no lo hace dejándose guiar por la pasión de partido, que tantas veces estremeció á los hombres; desde que tuvo noticia de la prisión del audaz cabecilla, que tan funesta celebridad había alcanzado en sus últimas correrías, en vez de juzgarle sumariamente y aplicándole incontinenti las penas que, no solo el Código, sino disposiciones extraordinarias, señalan á los incendiarios, á los destructores de vías ferreas y á los

homicidas, le sometió á todos los trámites de un largo proceso, para depurar los hechos de que se le acusa.

El consejo de guerra de Albacete dictó su fallo después de largos debates y cuando obtuvo todas las pruebas que la ley exige. La capitán general confirmó la sentencia en su parte principal, aunque difiriendo en algunos detalles de forma; y el Tribunal Supremo corroboró ambos fallos, no hallando medio de atenuar el castigo del procedido.

Entre tanto, ¿qué hacían muchos liberales españoles? Olvidar que Lozano había consumado la sanguinaria hecatombe de Pozo-Cañada, y gestionar por cuantos medios aconsejó la caridad para salvarle la vida.

Nobles militares, que habían luchado frente á frente con tan terrible enemigo; altos funcionarios, que solo rigiendo el sistema liberal pueden figurar en primera línea; generosos empleados del ferrocarril, que tuvieron que apartar de su memoria el recuerdo de sus compañeros recientemente fusilados; ilustres damas, madres cariñosas y jóvenes tiernísimas, acudieron en tropel á interponer las poderosas influencias de sus servicios, de su rango, de sus merecimientos y de sus lágrimas, con el Gobierno y con el jefe del Estado, para alcanzar un perdón, que la dulce caridad aconsejaba pedir, y que la severa justicia no podía otorgar.

El Gobierno y el jefe del Estado, tenían enfrente de las lágrimas y de las vehementes súplicas de las almas generosas, las lágrimas y el luto de las víctimas desesperadas. Enfrente del noble comportamiento de bizarros militares y de dignísimos funcionarios, las justas exigencias de la vindicta pública y de la opinión general del país; y no pudo, á pesar de su deseo, usar de una prerrogativa, cuya aplicación en los presentes momentos, tal vez hubiera sido calificada de debilidad, por los que en presencia del proceso de uno de sus más importantes caudi-

do al ver que su hijo se asustaba de la altura, que no asustaba á muchos niños de Covella.

El muchacho quiso defendérse de la acusación que su padre le dirigía, y volvió á asomarse á la ventana: pero Herrera notó, que mientras permanecía asomando cerraba los ojos, no pudiendo contemplar con serenidad el abismo, sobre el cual se inclinaba.

Herrera renovó sus reconvenencias cada vez mas irritado con su hijo, que no puso gran empeño en defenderse.

Algunos días despues, se bendijo el templo, y con tal motivo, el arquitecto y su hijo, fueron obsequiados por el ayuntamiento con un espléndido banquete al pie, que asistían muchas personas notables de los pueblos comarcanos de Alcalá y de Madrid.

Durante el banquete, Herrera quiso aprovechar la ocasión que le pareció oportuna para castigar la que él creía falta de su hijo, y refirió ante aquel lucido concurso la prueba de cobardía dada por el muchacho.

Este, lleno de vergüenza, trató de probar que no había sentido miedo al asomarse á la ventana de la torre, pero como le desmintiese su padre, y nadie le creyese, exclamó herido en su amor propio.

Padre, consentid que me someta á una gran prueba solemne y pública, y nadie habrá que se atreva á tacharme de cobarde.

Lo consiente, hijo, contestó Herrera con alegría, porque por lo mismo que quería mucho á su hijo, no le quería falso de valor.

¿Qué prueba deseas?

Aun falta coronar la torre con el globo y la cruz

Algunos vecinos escuchan la disputa desde la esquina de enfrente, y el tío Geromo sube la escalera con toda la ligereza que le permiten sus setenta años.

¡Qué escándalo es este, carápita! exclama lanzándose en medio de sus amos. ¡A ver si se calla aquí todo Dios!

Tío Geromo, vaya V. á cumplir con su obligación y no se meta V. en los asuntos de sus amos! le replica Pepe.

Mi obligación es no consentir que esteis siempre como el perro y el gato por un quítame allá esas pajas.

Obedézcame V. y calle! grita Pepe con severidad al viejo.

Pues no me dá la gana obedecer, carápita, que tú no eres mi amo ni Cristo que lo fundó. Mi amo era el pobre de tu padre que esté en gloria, y aquél me tenía autorizado hasta para cascarrabias las liendas, con que gestás enterado.

Vaya, á V. hay que dejarle ó matarle, dice Pepe sonriendo; pero viendo que Isabel se deshace en lágrimas agitada por la convulsión nerviosa cada vez mas fuerte, hace un supremo esfuerzo para convencerla de que sus quejas son infundadas y de que si quiere tranquilizarse lo conseguirá solo con escucharle.

Vamos, vamos, dice el tío Geromo uniendo sus fuerzos á los de Pepe, tú también eres una cascarrabias y es necesario que domines ese genicillo que se ha pegado de tu marido.

llos, han fusilado sin piedad á innumerables padres de familia, inermes ancianos é inofensivas mujeres.

Los tribunales han pesado con finísima balanza las culpas del procesado; la justicia ha dictado su fallo, y el Gobierno no ha podido dejar de acatarlo.

Lozano ha dejado de existir. Nosotros compadecemos sinceramente á su desventurada familia; lamentamos el fin sangriento de un semejante, á quien la ambición había cegado y conducido á cometer actos para los cuales consignan todos los códigos humanos y divinos la última pena, y pedimos á Dios que le perdone en su tribunal inapelable.

A las dos en punto de la tarde del miércoles, se reunió el Consejo de ministros bajo la presidencia del jefe del Estado, y duró hasta las cinco de la tarde, ocupándose de asuntos militares, de algunos indultos y de... nada más; de suerte que el resultado de este Consejo como el del miércoles anterior, debe haber dado motivo para algunos, á una nueva y horrible decepción, pues segun dice un colega, el jueves se encontraban asaz mojados muchos á quienes en la víspera de dicho dia parecía que todo les sonreía.

Hé aquí la consecuencia de no poder dominar sus impaciencias. Hay gentes que no escrúlitan con nada, y ni la experiencia que dan los años ha bastado para dominar la fogosidad de su carácter.

De un suceso poco importante en sí, aunque siempre desagradable, ocurrido en Madrid el miércoles por la noche, da cuenta la *Gaceta* del jueves en su parte no oficial, en los términos siguientes:

"Añóche, al salir del cuartel de Santa Isabel el batallón provincial de Badajoz para embarcarse en el ferro-carril, muchas mujeres y algunos hombres escrúlaron á la tropa para que no se dejara conducir al ejército á que el batallón era destinado.

Con anticipación habían conseguido embriagar á varios soldados; y estos, accediendo á las sugerencias de la gente que los rodeaba, hubieron de introducir la confusión en las filas de algunas compañías que, rompiendo la formación, se desbandaron por el momento, aun cuando otras lo sostuvieron poniéndose á disposición de la autoridad.

Los oficiales, con algún general de cuartel, otros oficiales de reemplazo y algunos paisanos exhortaron á la tropa, que entró fácilmente en órden y en completa obediencia á la presencia de las autoridades que acudieron diligentes á la primera noticia de lo que ocurría, y á las dos horas marchaba el batallón á su destino conducido por el capitán general del distrito, embarcándose en el tren preparado de antemano, sin que el suceso produjera otro resultado que la consiguiente alarma en el barrio en que tuvo lugar, y conservándose inalterable la tranquilidad en el resto de la población."

## SECCION LOCAL.

Mañana publicaremos la reseña de la última sesión del Jurado; no haciéndolo en el presente número, por falta de espacio para insertarla con la extensión debida.

Por el Gobierno civil de la provincia se han pedido á los alcaldes de las cabezas de partido que deben cantidades por estancias de presos de sus respectivos distritos, abonen éstas al Ayuntamiento de esta capital que ha venido satisfaciéndolas hace muchos meses.

Ayer fué recogido por los agentes del cuerpo de órden público, un niño procedente del inmediato pueblo de San Juan, á quien sus padres han abandonado.

En cuanto tuvo conocimiento del hecho el Sr. Flores, gobernador interino, dispuso fuese trasladado á las casas de Misericordia, ordenando se presentase su padre en el Gobierno civil.

Se ha ordenado por el Juez de Novelda la busca y captura de José Sellés y Mira, en virtud de la causa criminal que contra él mismo sigue sobre amenazas graves á José Abad.

Para las fiestas de la Purísima que se celebran en el colegio de Orihuela, sabemos por muchas familias de las que tienen allí sus hijos, pasan á la citada ciudad por ser uno de los pocos días en que se permite visitar todo el colegio.

El señor comandante general atendiendo, con su acreditado celo, las repetidas instancias de los diferentes recaudadores de contribuciones, ha ordenado á los jefes de la guardia civil que existan en alguno de los partidos, auxiliar á los cobradores, custodiando los fondos que han de ingresar en la delegación del Banco.

Ayer llegó el tren correo de Madrid con 2 horas y media de retraso por causa del servicio.

Hemos leído en el *Boletín* la circular que el Sr. Flores, secretario del gobierno y hoy gobernador interino, ha publicado, previendo á los señores alcaldes prohíban en absoluto todo juego de azar y azar en los círculos, casinos ó casas particulares donde aquéllos se hallan establecidos, haciendo responsables á dichas autoridades del fiel cumplimiento de las disposiciones dictadas sobre este asunto.

Ha sido nombrado aspirante de segunda clase á oficial, con destino á servir la plaza de administrador de la estafeta de Villajoyosa, D. Eduardo Esquerdo y Nogueroles, siendo declarado cesante D. Agustín Galiana.

Ya se han remitido á Valencia, los fusiles Remington destinados á los batallones provinciales de Alcoy y de esta capital.

Ayer tarde regresó á esta capital, la fuerza de Guardia civil que marchó á Cartagena á llevar los presos carlistas Alcober, Aznar y otros.

## NOTICIAS GENERALES.

A las siete de la mañana del jueves fué cumplida la sentencia dictada contra el jefe carlista Lozano. Dios haya tenido piedad de su alma. Sus compañeros saldrán en breve á los establecimientos penales donde deben extinguir sus condenas.

La dirección de infantería ha remitido ya á Gobernación notas relativas á más de cien soldados fusilados por los carlistas, cuyas familias deberán en su día percibir la indemnización correspondiente á que responde el embargo de bienes de los carlistas.

—En Murcia, Alicante y otros puntos se ha abierto una suscripción en favor de la viuda y tres hijos del mozo de estación de Pozo Cañada, fusilado por orden de Lozano. La infeliz, que ha quedado en la miseria, ha perdido la razón.

—El Banco de España ha dictado órdenes á sus delegados en provincias para que faciliten á las administraciones económicas cuantos datos sean precisos para la liquidación por descubiertos de la recaudación que se está efectuando.

—El *Español* de Sevilla ha sido suspendido por un mes de órden de la autoridad.

—En el ministerio de Estado no se tiene noticia alguna de que se haya resentido la salud del romano Pontífice.

—Citado por dos veces el jurado para reunirse en Tudela, ha tenido que suspenderse la convocatoria, por no poder llegar de Pamplona los magistrados que faltan.

—La semana pasada han sido trasportadas para su embarque en Valencia 34.300 cajas de naranjas.

—El brigadier Golín parece que será el presidente del tribunal de examen de los aspirantes á alfereces de provinciales.

—En el vapor *Comillas* salió para la Habana, á fin de seguir su viaje á Veracruz, el representante de España en Méjico Sr. Blanco del Valle.

—En Bilbao ha corrido el rumor de que el marqués de Valdespina se encuentra gravísimo enfermo.

—El jueves visitaron al duque de la Torre los Sres. Sagasta, Camacho y Romero Ortiz.

—Los estudiantes de Sevilla han reproducido el jueves por la mañana el alboroto de estos últimos días.

—Se indica al Sr. D. Justo Tomás Delgado para la dirección del Tesoro.

—Es extraordinaria la actividad que viene desplegando la sección de embargos del ministerio de la Gobernación, satisfaciendo los deseos del Sr. Sagasta.

—Según se asegura, se ha levantado el destierro á los Sres. Elola, Bremon y Montenegro.

—La familia del Sr. D. Salustiano de Olózaga ha regalado al Sr. Romero Ortiz la cartera de viaje que usó en los últimos días de su vida aquel eminente tribuno y diplomático.

—El marqués de Salamanca ha celebrado una conferencia con el Sr. Camacho, habiéndose ocupado de algunos asuntos referentes al Banco de Castilla.

—El jueves quedó firmada la carta-contestación del presidente del Poder ejecutivo á la que la reina de Inglaterra envió dando cuenta del nacimiento de una nueva princesa.

—Muchos generales de diferentes opiniones estuvieron el miércoles por la noche en la presidencia, ofreciéndose al

duque de la Torre por si ocurría algún desorden grave.

—A petición de la comisión de las Cortes, se ha disuelto que nuestros representantes en Viena y Londres dispongan que se saquen de las bibliotecas de aquellos países, copias de las actas, que faltan en nuestros archivos, de las Cortes de 1813 y 1821.

De nuevo ha sido suspendida por diez días la publicación de nuestro colega *La Voz Montañesa* de Santander.

—Los carabineros portugueses de Viana do Castelo han aprehendido 15 individuos, siete de ellos con boinas y uniformes carlistas, en muy mal estado, y los restantes, al parecer prófugos gallegos. Todos ellos han sido entregados á las autoridades españolas.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL CONSTITUCIONAL.

Sr. Director de *EL CONSTITUCIONAL*.

Madrid 2 de Diciembre de 1874.

Muy señor mío: Aunque miércoles no han circulado noticias de crisis; el Consejo presidido por el jefe del Estado comenzó á la una y media y ha terminado á las cinco; no se ha tratado de otro asunto de importancia que la guerra y el indulto del cabecilla Lozano. Este que fué puesto en capilla esta mañana en Albacete será al fin fusilado. Parece que en el Consejo de esta tarde se ha acordado investir al general Serrano del título de generalísimo del ejército.

Nada podemos hablar de los asuntos del Norte porque no se tienen noticias directas.

Hoy ha satisfecho la tesorería central 2.400.856 pesetas en la forma siguiente: 2.001.866 pesetas para pago del personal activo, 104.160 para atenciones de guerra, 50.000 para la Caja de Depósitos y Consejo de redención y enganche; 52.834 dovuetos en liquidación de pagares renovados, y lo restante al giro mútuo, flete de tabacos y otras obligaciones.

Esta tarde ha quedado restablecida la comunicación telegráfica con Francia por Cafranc, Zaragoza y Valladolid.

Se ha comentado hoy una visita del Sr. Figueras al ministro de Gracia y Justicia. Aunque ha ido en demanda de indulto, ha extrañado que el jefe de la República federal pida favores al Gobierno actual.

Una partida carlista ha preteadido pasar el Ebro por Abarca acosada por una columna; pero no ha podido conseguirlo por la mucha corriente del río.

El Banco de Castilla ha ingresado en el Tesoro hoy 547.000 pesetas por cuenta de la Sociedad del Timbre.

Los carabineros portugueses han capturado en Viana, *capital del vecino reino*, quince individuos, siete de ellos con boinas y uniformes carlistas y los restantes prófugos gallegos; todos han sido entregados á la autoridad española.

De V. afectísimo,

*El Corresponsal.*

Sr. Director de *EL CONSTITUCIONAL*.

Madrid 3 de Diciembre de 1874.

Muy señor mío: Añoche, como habrá visto por los telégramas, el batallón provincial de Badajoz, al recibir las órdenes para salir al Norte, trató de evitar esta salida, motivando algún escándalo, en el cuartel de Santa Isabel, donde estaba acuartelado. La oficialidad de este regimiento, se presentó en el dicho cuartel y logró pasigüelos inmediatamente. El gobierno tomó algunas medidas para evitar cualquier conflicto;

pero afortunadamente á las 12 se embarcó á esta fuerza sin tener que lamentar desgracia alguna.

Los estudiantes se han reunido hoy y la comisión que há días fué nombrada para redactar el mensaje al Gobierno para derogar el decreto de instrucción pública, presentó su dimisión, la que fué admitida, sustituyéndola otra formada por alumnos de varias facultades. Mañana se presentará esta comisión al Duque de la Torre á manifestarle el deseo de los estudiantes.

El actual director de cadetes de infantería coronel Olaeta, acompañará al jefe de Estado en su viaje al Norte.

Esta mañana á las seis y media ha sido pasado por las armas en Albacete el cabecilla carlista Lozano. Esta fatal sentencia ha sido impuesta por los delitos comunes que se le han probado por la sumaria; no conocemos detalles de este suceso, porque no se han participado en los centros oficiales.

Al amanecer de hoy han sido encontrados en un portal de la calle Torrecilla del Leal, próximo al cuartel de Santa Isabel, seis soldados del batallón que se insurrección. Las demás fuerzas de él continúan sin novedad su marcha, según despachos oficiales.

Con motivo de esta insurrección han sido presos más de treinta individuos conocidos por sus opiniones perturbadoras, los cuales se hallan en la cárcel de Villa por disposición de la autoridad.

El general Zavala se presentó anoche de los primeros en el ministerio de la Guerra, pasando después á ofrecer sus servicios al presidente del Poder ejecutivo.

Ha regresado á Villanueva y Geltrú, un teniente de voluntarios que fué hecho prisionero por los facciosos y exigían mil duros por su rescate. El encargado de recibir las cantidades, denunció á otros tres compañeros, todos los cuales fueron capturados.

Otra partida carlista, al mando del cabecilla Maestre, ha detenido el coche de viajeros de Falset, sin causar daño alguno.

Ha sido enviado á Zaragoza, 1.500 fusiles Remington para los batallones provinciales Zaragoza y Teruel.

La Tesorería central ha satisfecho hoy para atenciones de guerra la cantidad de 84.462 pesetas.

De V. afectísimo,

*El Corresponsal.*

## SECCION OFICIAL

La *Gaceta* del jueves publica las siguientes disposiciones:

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Decreto fecha 30 noviembre promoviendo á la plaza de fiscal de la audiencia de Granada, vacante por fallecimiento de D. Anacleto Méndez, á D. José de Cáceres y Molini, abogado fiscal de la de Madrid.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Ordenfecha 23 noviembre mandando que el director del Museo nacional de pintura se haga cargo de un cuadro pintado por D. Vicente López y donado por un nieto suyo, al cual se le dan las gracias por su patriótico desprendimiento.

MINISTERIO DE HACIENDA.—Se reproduce el caso quinto de la orden de este ministerio de 20 de noviembre, en cuya redacción se omitieron algunas palabras, debiendo decir así:

“Y 5º Los buques de guerra de estacion en las aguas de la costa Cantábrica y los del resguardo visitarán dentro de las aguas jurisdiccionales las embarcaciones de todas clases que conduzcan minerales de hierro, deteniendo

Y cogiendo á Isabel del brazo y procurando arrojarla á los de su marido:

Anda, anda, dale un abrazo y estamos todos al fin de la calle.

Pero Isabel paga la oficiosidad del viejo con un sonrisón y se deja caer nuevamente en el sillón quejándose de lo desgraciada que Dios la ha hecho dándole el marido que le ha dado.

Pues tú y tu marido y toda vuestra casta os vais á donde se fué mi dinero, esclama el tío Geromo furioso al ver que nadie le hace caso. Sois un atajo de ingratitos y descarados y no mereceis que nadie se tome interés por vosotros. La culpa me tengo yo que no digo al veros enzarzados: «Anda que se desquinan!» ¡Ay, si alzara la cabeza el pobre Sr. Juan y vieras cómo tratan su hijo y su nuera á este pobre viejo que lleva cerca de sesenta años en la casa...

Y el tío Geromo toma la escalera, empuja el hacha que estaba tirada en el portal y continúa partiendo leña con tal rabia, que de cada hachazo divide una gruesa rama de álamo negro, figurándose que el zoquete de madera es el pescuezo de la tía Gaceta, á quien con razon echa la culpa de toda la greza que esta vez anda en la casa.

Entre tanto Pepe é Isabel discuten á mas y mejor en la sala, por que es de saber que Pepe ha alcanzado por fin la gran victoria de que su mujer le escuche y le replique.

En política la discusion conduce generalmente al odio, pero en cuestiones domésticas la discusion con-

duce á la reconciliacion, aunque á veces hace dar un rodeo por los trastazos.

Pasaba esto la víspera de una solemne fiesta y las campanas de la iglesia parroquial de Covela comenzaron á repicar con gran enojo de Isabel y Pepe, en el momento en que Pepe é Isabel comenzaron á discutir.

Un grito de horror se oyó de repente hacia la plaza, las campanas callaron, y llantos y voces lastimeras, que se extendieron rápidamente por todo el pueblo, siguieron á aquel grito.

¡Santo Cristo del Amparo, favorecedle! gritaban las mujeres.

Y Pepe y su mujer, olvidando repentinamente su querella, se precipitaron al balcón y tan pronto como supieron la causa de aquel llanto y aquellos lamentos, corrieron hacia la iglesia á cuya plaza se agrupaban todos los habitantes del pueblo.

## IV.

La iglesia parroquial de Covela es uno de los templos mas hermosos que alzan con la voz de sus campanas las llanuras de Castilla la Nueva.</p

## EL CONSTITUCIONAL

las que no lleven el citado certificado del alcalde y la factura de salida de la aduana correspondiente con la anotación de haber pagado el impuesto de carga, y además el municipal en las salidas por la ría y adra de Bilbao.

### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Montevideo 29 noviembre.—Se asegura que el general Mitre, jefe de los insurrectos de la República Argentina, ha enviado un parlamentario a Buenos-Aires para negociar la paz.

París 2 (tarde).—Carecen por completo de fundamento los rumores que han circulado hoy de disidencia en el seno del ministerio sobre la cuestión relativa á la organización de los poderes del mariscal Mac-Mahon y del senador.

El telegrama de Versalles del 30, publicado por algunos periódicos de Madrid, diciendo que se había leido en la Asamblea el mensaje presidencial, no es exacto; pues hasta hoy por la mañana no ha sido aprobada la redacción del mensaje en Consejo de ministros, y hasta mañana no se leerá en la Asamblea nacional.

Niza 2.—La emperatriz de Rusia ha llegado á San Remo.

Versalles 2 (dos y 40 tarde).—Asamblea nacional.—El presidente recién elegido, Sr. Buffet, ha dado las gracias á la Asamblea por su sexto nombramiento. Ha hecho un llamamiento á la concordia para una legislatura en la que se discutirán cuestiones de una importancia capital. Ha añadido que esperaba que con la ayuda de Dios la Asamblea cumpliría por completo con su misión.

Se harán rogativas públicas con motivo de la reunión de los diputados.

Versalles 2 (noche).—Ha sido nombrado vice-presidente de la Asamblea Mr. Audiffret por 238 votos contra 261 obtenidos por Mr. Rampon.

Mr. Duchatel, hijo, ha sido nombrado secretario.

El diputado Temple ha abierto la discusión sobre la ley relativa á los cuadros del ejército.

Se ha levantado la sesión á las cinco, ofreciendo escaso interés el debate.

La lectura del mensaje se ha fijado definitivamente para mañana.

Es inexacto que se haya celebrado esta tarde un nuevo Consejo de ministros, como dicen algunos periódicos de París.

Algunos ministros se han reunido en una de las secciones, pero en esta reunión no se ha tratado de ningún asunto político.

Circulares rumores de crisis ministerial: pero en los círculos ministeriales se desmienten rotundamente.

París 2 (noche).—Se asegura que el marqués de la Vega de Arni, embajador de España en Francia, tiene ya en su poder la respuesta del gobierno francés al Memorandum español sobre la cuestión de los carlistas de la frontera.

Roma 2.—Cámaras de los diputados.—Se toma en consideración por unanimidad la proposición concediendo una pensión vitalicia á José Garibaldi.

Aalcance de la Agencia Fabra.—París 25.—En Angora la nieve tiene interceptados todos los caminos, é impide que puedan llegar á su destino los socorros que se envían para remediar el hambre.

En una carta de monseñor Dupanloup, publicada por el periódico legitimista *L'Etoile d'Angers*, se afirma de nuevo que quien quiera que sea que fomente la división, viola la moral cristiana. Monseñor Dupanloup añade que así lo comprenderán cuantos amen la religión y á Francia.

La emperatriz de Rusia se siente bien,

pero se toman grandes precauciones para cuidar su salud.

El abate Guerber ha publicado una carta en que desmiente al corresponsal de Berlín del *Journal d'Alsace*, quien ha dicho que los diputados de Alsacia-Lorena han manifestado el convencimiento de que es preciso reconocer las exigencias de la situación actual, y dedicar todos sus esfuerzos en el Reichstag á procurar el bien de la patria.

En un telegrama de Alejandría publicado por el *Times*, se asegura que Francia se adhiere á la reforma judicial en Egipto.

Se asegura que el obispo de Mende será nombrado obispo de Valence.

El *Standard* publica un parte de Berlin anunciendo que por intervención del Foreign Office se ha suspendido la causa mandada formar contra el corresponsal del *Telegraph* por haberse negado á declarar en la causa del conde de Arnim.

Agencia americana.—Servicio continental.—Versalles 1.º (cuatro y 16 tarde).—Ocupada la sesión en elegir la mesa de la Asamblea Nacional.

Aplazado para el miércoles ó jueves el mensaje del presidente de la república.

Se dice que surgirán dificultades en el Consejo de ministros, á propósito de la redacción definitiva de este documento, debiendo exponer en él el mariscal Mac-Mahon sus opiniones personales y el ministerio su política.

Versalles 1.º (tarde).—En el escrutinio para la presidencia de la Asamblea, resultó electo Buffet por 348 votos, número igual al que tuvo en la sesión anterior.

Resultaron 201 papeletas en blanco de los republicanos. Número de votantes 558.

Roma 1.º (tarde).—En la sesión de hoy se discutirá el proyecto de dotación de Garibaldi.

Dice que será aplazado el consistorio.

Roma 1.º (tarde).—Es esperado el barón de Pyke, ministro de Bélgica. El conde de Reuseus saldrá con licencia.

Berlín 1.º (tarde).—Se dijo serían públicos los debates del proceso Arnim, pero ofreciéndose dificultades por los documentos diplomáticos á que se deberá dar lectura.

El Reichstag cerrará sus sesiones por Navidad.

Versalles 2 (mañana).—Electos vicepresidentes de la Asamblea: Martel, de la izquierda, por 423 votos; Beauoit, Azy, de la derecha, por 327; Kerdrel, de la derecha, por 296.

El duque de Audiffret Pasquier no fué electo, alcanzando solamente 276 votos.

Para secretarios fueron electos: Voinier, de la izquierda; Vandier, Casenoves, Blin, Rodon y Segur, de la derecha.

El sexto secretario no fué electo todavía.

### SECCION INDIFERENTE.

#### GACETILLAS.

**Maz bien sin saber á quien.**—En una estación de un ferrocarril recibióse estos días un singular encargo. Era un cesto dirigido al administrador, dentro del cual se hallaba un recién nacido. El administrador declaró en seguida que no quería tomar á su cargo la subsistencia de aquella criatura, cosa que aceptó de buen grado uno de los más modestos empleados que presencia-

ban la escena. Acto continuo le fué entregado el niño, levantóle, y como por encanto, empezaron á resbalar de debajo de la almohada un sinúmero de billetes del Banco de Francia, que por todo ascendían á 40.000 francos. Al momento se trasformaron los sentimientos del administrador, quien pretendió que, como el recado le fué dirigido, niño y dinero le pertenecían de derecho. El empleado, con mayor razon, sin embargo, se negó á entregarlos, y desde entonces este curioso asunto está en manos del tribunal.

**Dios nos libre.**—El obispo carlista de Seo de Urgel ha destituido á la Profesora de primera enseñanza de aquella ciudad, y parece que piensa hacer lo mismo con los Maestros, reemplazándolos con Profesores que juren acatamiento al *Syllabus*.

Si la política de Catilina hubiese prevalecido en España, este habría sido también el término del Magisterio.

### SECCION COMERCIAL.

#### MOVIMIENTO DEL PUERTO.

**Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.**

#### ENTRADOS.

##### De cabotaje.

Pailebot Golondrina, de 178 ts., c. J. Solbes, de Barcelona, con 20 bultos á D. E. Campos, 32 á D. M. Gomis, 60 á D. J. Carratalá, 2 á D. J. Reus, 2 á D. A. Carratalá, 6 á D. J. Rodriguez, 26 á D. J. Soler, 57 á la señora viuda de Valero, 4 á D. M. García, 11 á don E. Orts, 30 á D. P. Perez, 63 á los señores Riberia Guarner, 12 á D. J. Miraless y 12 á D. V. García.

Laud San Antonio, de 75 ts., p. J. Bosch, de Palma, con 2 bultos á la señora viuda de Galiana y 46 á granel á los Sres. Nonell y Mas.

##### Del extranjero.

Vapor Balboa, de 449 ts., c. F. de Puelles, de Liverpool y escala, con 11 bultos á los Sres. Itier, 7 á D. E. Orts, 10 á la orden, 98 á D. F. Clemente, 3 á D. A. Carratalá, 1 á D. G. White, 2 á D. R. Abad y 157 á D. M. Palacios.

Vapor Non-plus-ultra, de 130 ts., capitán J. de Mesa, de Orán, con lastre.

Pol. gol. italiana Rosario, de 94 ts., c. J. Serra, de Génova, con 55 pipas vacías á D. A. Levoroni.

##### DESPACHADOS.

Vapor Balboa, de 449 ts., c. E. F. Puelles, para Barcelona, con efectos.

Vapor Non-plus-ultra, de 130 ts., capitán J. de Mesa, para Orán, con efectos.

Pol. gol. italiana Nuestra Señora del Rosario, de 108 ts., c. J. B. Guiducci, para Génova, con 75 pipas vino.

Berg. gol. inglesa San Antonio, de 56 ts., c. S. Cerisola, para Gibraltar, con 89 cascos vino, 2 id. vinagre, 5 id. aguardiente y 9 balas papel de fumar.

**Buques á la carga para varios puntos de la Peninsula.**

Laud Concepción, de 95 ts., c. Fuseter, para Barcelona.

Balandra Consuelo, de 27 ts., p. A. Soria, para Denia.

Berg. hol. Muros, de 218 ts., c. R. Siabla, para Valencia.

Laud Francisqueta, de 28 ts., p. J. Puchol, para Tarragona.

Balandra Constancia, de 95 ts., p. J. Barceló, para Málaga.

### COLEGIO DE CORREDORES.

**Precios corrientes de la plaza de los artículos que á continuación se expresan:**

#### FRUTOS DEL PAÍS.

ARTICULOS.	Peso ó medida.	Precio — Rs. vn.	Observaciones.
Accete del país..	arb. v.	58 á 60	exists.
Id. Andalucía..	id.	50,, 52	id.
Aguardiente caña pipa..	970,,	980	id.
Id. de 35 grados canario..	31,,	33	id.
Anisado 20 y 25 g Almidra comun p. carbón 10 ar.	690,,	720	existen
Id. costera..	arb. v.	108,,	112
Id. fina ..	id.	96,,	100
Id. pestañeta..	id.	24,,	25
Id. mollar cásc barchilla..	id.	22,,	23
Id. formigüeta..	id.	42,,	44
Anís del país..	arb. v.	46,,	48
Id. de la Mancha..	id.	10,,	11
Altramuces..	barchilla	1160,,	1200
Atún en salmuera..	lib. cast.	83,,	95
Azafrán..	saco.	"	
Barrilla pura..	quintal,	"	
Id. con mezcla..	id.	"	
Id. sosa pura..	id.	"	
Casca granada..	cañiz.	122,,	126
Cebada del país..	fanega.	26,,	27
Id. navegada..	id.	22,,	24
Cominos del país..	arb. v.	id.	
Id. de Mancha..	quintal,	27,,	28
Esparto..	barchilla	"	
Habichuelas..	id.	"	
Harina Aranjuez segunda clase..	en saco arb. v.	"	
Id. Vill 1.º y 2.º..	id.	20,,	22
Id. Zaragoza, 1.º y 2.º..	id.	19,,	24
Id. extranjera..	id.	46,,	44
Id. del país, 1.º..	id.	"	
Higos secos negr. Id. bl. blancos..	id.	"	
Maíz navegado..	barchilla	32,,	36
Pimient mold sc..	arb. v.	32,,	36
Regalicia del país..	quintal,	"	
Id. de la Mancha..	id.	"	
Sardina Galicia..	arb. v.	"	
Id. de Manilva..	id.	"	
Id. Ayamonte..	id.	"	
Trigo candela M..	fanega.	41,,	52
Id. de jeja..	id.	46,,	49
Id. fuerte..	id.	54,,	59
Id. Alaga..	id.	"	
Id. mezclilla..	íd.	"	
Vino fin sec s. cl..	cántaro.	5,,	6
Id. dulce seg. id..	íd.	7,,	8

#### GÉNEROS COLONIALES Y ESTRANJEROS

ARTICULOS.	Peso ó medida.	Precio — Rs. vn.	Observaciones.
Acero de Trieste..	quintal.	á	
Áñil corte super..	lib. cast.	64,,	66
Azúcar b. s. flor..	arb. v.	60,,	62
Id. reg. á bueno..	id.	57,,	59
Id. quebr. sup..	id.	51,,	56
Id. reg. 15 á 18..	id.	46,,	49
Id. bajos..	id.	50,,	52
Id. peninsul. bl..	id. c.	47,,	48
Id. id. qbo n.º 2	id. c.	150,,	160
Bacalao ing g. eu..	quintal.	"	
Id. mediano..	id.</td		

# COLEGIO POLITÉCNICO DE SAN JOSÉ,

dirigido por el Pbro. D. Antonio Sanchez Alcaraz, calle de Baile, n.º 15, Alicante.

Institución primaria elemental y superior.—Segunda enseñanza conforme en todo lo con los programas, reglamentos y disposiciones legales vigentes, que comprende los estudios generales hasta obtener el grado de Bachiller.—Estudios de aplicación á la agricultura, industria y comercio.—Clases de preparación para el ingreso en las carreras especiales del Estado, civiles y militares.—Gimnasia, Música, lenguas Francesa é Inglesa, Dibujo lineal, de paisaje, adorno y de figura.

Se admiten á la matrícula alumnos internos, medio-pensionistas y externos.—Se facilitan reglamentos y prospectos á las personas que se dignen pedirlos á la Dirección del Establecimiento.

Dejas mas acreditadas fábricas del país y extranjero se acuerda de recibir en el establecimiento de José María Parreño, Mayor, 26, un completo y variado surtido en pomadas, jabones, extractos, aceites, agua de Colonia y vinos y otros los artículos comprendidos en el catálogo.

**PARAFUMERIA.**  
CALLE DE SAN NICOLAS, NÚMERO 6,

¡YA LLEGO! el completo surtido de invierno; los parroquianos de esta casa podrán surtirse á su placer de genio, bueno y barato.

## ALTA NOVEDAD.

Completo y variado surtido de telas para vestidos de señora, japonesas, pauplins, dígitas, e-cocinas, raso de lana y satenes, a precios muy económicos: lanas lisas, brochadas y escocesas desde 3 rs. varia.

Nuevo y elegante surtido de corbatas piel y seta; mangos desde 22 rs. uno, fichus, blonda con agujetas, cinturones desde 14 rs. uno.

Añoradas fieltros y porteros, variado completo en todos colores y tamaños nuevos a precios muy económicos: mermeladas variadas anchas y superiores desde 10 rs. para adelante: lana sisa, silks, crepes, granadillas lisas, listados y bordados, mantas de Mallorca, cojines, manchas y un gran surtido de pañuelos de invierno en todos colores y telas, pañuelos escoceses, desde 40 rs., de merino negro y liso, hasta 25 duros una; turbanas, hay un surtido completamente diluyido, nuevos y económicos precios: toquillos y corbatas finas para señora, á 4 rs. fall y gafas negras y de colores, desde 18 rs. varia; jersey negro de algodón, tela seta, calzoncillos punto, de algodón, y otros muchísimos géneros a precios tan ventajosos que no admiten competencia.

En el establecimiento de José María Parreño, calle Mayor, n.º 26, se ha recibido un completo y variado surtido de Paraguas de seda, de merino y algodón, a precios sumamente asequibles.

**NO MAS ASMA.**  
Los cigarrillos indios  
DE GRIMAUT.

son los reconocidos por todas las personas que padecen asma, catarras, tos, opresión, neuralgias, etc., los han usado. Hace desaparecer estas enfermedades por completo y en pocos días.

Caja 10 rs. Tomando dos cajas, 20 por % de descuento.

Depósito en Alicante: Farmacia de Mas y Font, calle Mayor, n.º 4, frente al paseo de Méndez Núñez.

En el establecimiento de José María Parreño, Mayor, 26, se ha recibido un completo y variado surtido en Mangutostino, Macovia, de Lince y otros; así como también en buenas sofocantes, corbatas de una y dos caidas, y cuellos á la inglesa y marinera.

**PILAS.**  
Perfumería y Peluquería de Antonio Guillen.

El dueño de dicho establecimiento, que hace muchos años está acreditado, tanto por su servicio, como por los nuevos géneros que acostumbra a tratar para la venta, tiene hoy el gusto de anunciar á sus más fieles parroquios y parroquianos los artículos siguientes:

Pomadas de todos colores y clases, extractos, jardines, jabones, cosméticos, agua de Colonia, agua de Florida, vinagre de Cananga, agua de Glicerina, agua de Valencia, agua de Violetas, etc. de Albin y otras muchas, todas para el tocador, Polvos de apero, Vino de la India, duposas para señora, agua dentífrica de Boticálejima, otra llamada de Boticá, otra de Glicerina, pasta dentífrica de Holloway, ósticina dentífrica de Peñíer, exídr de Peñíer, polvos para los dientes, etc. de la sociedad Lingüística, agua de Colonia de id., Vinagre de la India, perfume, broches para la barba, etc. para señoras, etc. para señoras, etc. para señores, etc. para señoras, perfumadas, estuches con rosarios, magníficos juegos de cepillos de marfil con su caja, regalos de seda para señora y niño, id. de algodón y de piel, tirantes para caballero, pañuelos para niñas, de todos colores y clases, machos, magos, plumas para los dientes, esponjas, cepillos para la cabeza, id. para la barba, id. para la cara, para uñas, para dientes, para peine, broches para la barba, y otros muchos artículos que no se expresan. En pomadas hay los espumadores, una lámpara para limpiar la esterilla y la llamada Regeneradora para el cabello. Tintura para el cabello, para todas clases y para dorado. Bolsas para esponjas y estuches para el viaje. Bastones. — Se está esperando un nuevo y variado surtido de géneros de novia.

## LA UNION.

Compañía anónima general de seguros á prima fija, autorizada por real decreto de 31 de Diciembre de 1856, y domiciliada en Madrid.

### SEGURO DE INCENDIOS.

El Seguro contra Incendios evita la total ruina ó el quebranto de la fortuna del asegurado en caso de siniestro. Por eso el que está asegurado goza mas crédito para los negocios que los que no lo están. LA UNION paga los siniestros al atentado ó dentro de los quince días siguientes á su justificación. Se aseguran objetos muebles e inmuebles, de todas clases, oficios, artes y profesiones, frutos, mercancías, etc., á premios ó primas moderadas, que varían según el riesgo, y que en ninguna otra compañía española, según convenio, pueden ser mas bajas: entre 40 céntimos y 3 reales, generalmente, al año por cada mil reales asegurados.

### GARANTIAS.

El capital social de 32 millones de reales. Diez y siete años de existencia, durante los cuales LA UNION ha registrado.

210.500 Polizas, por un capital asegurado de reales veinte y uno 100,560.000,000 8,096 Siniestros pagados, importantes.... 40.350.000

Para obtener informes ó para asegurarse en esta provincia, basta escribir al Director de LA UNION — Madrid, ó dirigirse al representante de ella en Alicante — D. Manuel Romero.

## ALQUITRAN BARBERON

Único contenido todos los principios balsámicos y aromáticos del *alquitran de Noruega*. En los fuertes calorés y en los cambios de estación, impide que se corrompa el agua; constituye una bebida higiénica y prevecie de *enfermedades epidémicas*. — Dosis: Una cucharadita en un vaso de agua añadida á la bebeda ordinaria. Precio 9 rs.

**ALQUITRAN RECONSTITUYENTE BARBERON** Con cloridofosfato de cal. Agotamiento, enfermedades del pecho, visis, anemia, dispepsia, rágutismo, enfermedades de los huesos, de las mujeres y de los niños. Precio 12 rs.

**ELIXIR FERRUGINOSO BARBERON** Con cloridofosfato de hierro. — Reconstruye la sangre sin cansar el estómago. — Muy agradable, digestivo y tonico. Precio 15 rs.

**FUEGO BARBERON** para los caballos. — Reemplaza el hierro candente sin destruir el pelo. Exito seguro y fácil aplicación. Precio 22 rs.

Depósitos: BARBERON y Cia, à Châtillon-sur-Loire (Loire), Francia. — Madrid, Agencia Franco-Española, Sordo, 31; por menor, Ea Alicante. Sres. Bellito y Juan Rodriguez Hernandez.

## Laboratorio químico y botica

DE DON JUAN R. HERNANDEZ,

Calle mayor, n.º 22, Alicante.

En este establecimiento tan conocido del público, además de encontrar-se abundantemente surtido de toda clase de artículos de droguería, aparatos de goma elástica, como son: bragueros, brazaletes, fajas ventrales, pesarios, suspensarios, lavativas inglesas, americanas y de forma de pera etc.; Irrigadores de metal de Eguisier, clisopompos de todas clases, aparatos setzogenos y jarras de Lotte para gasear el agua, vino y obtener las aguas carbólicas.

Se encuentran también las especialidades siguientes, cuya legitimidad garantiza el mismo dueño.

Aguas minoras medicinales de Vichi de Valis de la Puda etc.

Aceite de hígado de bacalao puro de Terranova, Islandia e Inglaterra, desinfectado de Chevrier.

Id. id. ferruginoso de id.

Id. incoloro e inodoro de Hoj.

Bálsamo autoreumático de Opodeldoch.

Id. cicatrizante de Aroult de Ojedo etc.

Id. anti-hemoroidal de Borrell.

Cápsulas antiblenorojicas de bálsamo de Copaiaba, de Copaiaba de Motes, de Copaiaba á la trementina, de Matico de Ricord de Raquen, de Borrell, Copaiuba, Mege y otros.

Los depurativos y antisfiliticos para corregir cualquier vicio de la sangre como el enulator de Padró, Rob Laffecteur.

Vino de zarza de Ch. Albert.

**PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.**

### PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Pildoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es pronto neutralizada con el uso de las Pildoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salutaria en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Pildoras, con tal que al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

### UNGUENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra, la sangre forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigerando y limpia todas las partes enfermas y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.

Cada caja de Pildoras y bote de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español, relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario el PROFESSOR HOLLOWAY, en su establecimiento central, 533, Oxford Street: (antes 244, Strand) Londres.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azulejas.	Limas.	Triángulos.
Hachas.	Escarfina.	Barreas.
Garlopas.	Sierras.	Berbiquies.
Cepillos.	Serruchos.	Formones.
Junteras.	Verdugos.	Gubias.
Guillems.	Compases.	Roblones.
Tenazas.	Terrajas.	Escuadras.
Alicates.	Cortadoras.	Destornilladas.
Cortafrios.	Fierros.	Cuchillas.
Martillos.	Saca-bocados.	

Guillen, López hermanos, calle Mayor, n.º 13, Alicante.

## GONORREAS.

### LAS CAPSULAS PERUVIANAS, del Dr. BORRELL

son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos por mas rebeldes e inveterados que sean.

Para evitar engaño, debe exigirlo la firma y rúbrica de BORRELL HERMANOS en los frascos y prospectos.—Se venden en las principales boticas de Alicante y su provincia á 16 rs. frasco de 75 cápsulas.—Los pedidos a Borrell hermanos, farmacéuticos, Barcelona, calle del Conde del Asalto, 52.

Maletas.	Cuchillas.
Sacabroteras.	Pelucas.
Planchas vapor.	Portamonedas.
Tenedores.	Cebollas.
Cepillos.	Sombrietas.
Cuchillos.	Grifos superiores.
Tijeras.	Navajas.
Alta-mantas.	Cortapuntas.
Sacos de vino.	Bastones.
Lanzetas.	Bugas.
Palitos.	Huesos.
Carancharia.	Plumeros.
Tijeras.	Batidores.
Gafas.	Guitarreras.
Gallina, López hermanos, calle Mayor, n.º 13, Alicante.	Perchas.

### DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores en artes, letras y ciencias, el clero y magistrados, cirujanos, dentistas y artistas que desean obtener el título y diploma de Doctor ó Bachiller honorario pueden dirigirse á Medicus, calle del Rey, 46, Jersey (Inglaterra).

Las personas que digan visitar el establecimiento de José María Parreño, Mayor, 26, en el que se ha recibido un elegante surtido, encontrarán con los más beneficios que ha recibido de las fábricas, los géneros siguientes:  
Pintauñas, mejos aderezos, alfileres, pulsares, adornos para la cabeza, cinturones, ganchas para reloj, tarjetas, sombrillas para señora en algodón, seda y raso, torradas y sin torrar, quijuelas para caballero en algodón satinados y seda, bastones, zaldenes para reloj, gemelos y botones, guardapelo, cigarros, pipas, etc.  
También: perfumes, pastillas, cinturones, transparentes, juguetes, coches de madera de un asiento, y una infinitud de artículos.

VAPOR VICTORIA.  
Saldrá el dia 5 á las cuatro de la tarde para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, y Santander.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Carey y compañía.

VAPOR IBARRA NUM. 2.  
Saldrá de este puerto el 9 de Diciembre para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Vivero, Gijon, Santander y Bilbao.

Admiten carga y pasajeros. Consignatarios, Faes hermanos y compañía.

## CAFÉS Y TÉS

DE CLASES SUPERIORES

DE LA

## COMPAGNIA COLONIAL.

Gran nombradía y abundantes surtidos.

Depósito general, calle Mayor, 13 y 20. Sucursal, Montero, 8.

PUNTAS DE PARIS.  
Completo surtido.  
Guillen, López hermanos, calle Mayor n.º 13, Alicante.

Depósitos en Alicante: establecimiento de los Sres. Sanchez hermanos. Prim, 19.